



Zuletzt aktualisiert: **19.08.2010 um 19:03 Uhr** [Kommentare](#)

Augen auf!

Nun haben wir es schwarz auf weiß: Per 1. Jänner haben so viele Menschen in der Steiermark gelebt wie nie zuvor. Das Plus ist allerdings nicht auf einen Geburtenüberschuss, sondern auf Zuwanderung zurückzuführen. Immer mehr Menschen aus Deutschland, Ost- und Südosteuropa kommen zu uns, um sich hier eine Existenz aufzubauen.

Aufhorchen lässt auch die Zahl an sogenannten Ausländergeburten: Die Eltern von 1026 Neugeborenen, und damit 10,1 Prozent, hatten 2009 keine österreichische Staatsbürgerschaft. In Graz lag dieser Wert sogar bei 19,8 Prozent. Sogar 40,3 Prozent der Grazer Mütter wurden zumindest im Ausland geboren. Bei Dritt- und Mehrgeburten haben ausländische Mütter inländische längst überholt. Und während sich 1994 nur 2,3 Prozent der Mütter zum Islam bekannten, waren es 2009 bereits 8,2 Prozent.

Lange Zahlenreihen - kurzer Sinn: An Integration, die all diese Daten berücksichtigen, darf nichts mehr vorbeigehen - und das geht uns alle an.

Sie erreichen die Autorin unter:

monika.schachner@kleinezeitung.at

MONIKA SCHACHNER

[Google-Anzeigen](#)

- **Urlaub in der Steiermark**

Hotel, Pension und Ferienwohnung. Best-Preis Angebote. Hier anfragen!
steiermark.alpenstadt.com

- **Druckerpatronen günstig**

35 x Sieger in der Presse! Shop TÜV geprüft. Ersparnis bis 98%
www.druckerzubehoer.at